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Открылось движение 
по МЦД-3
Президент России Вла-

димир Путин и мэр 
Москвы Сергей Со-

бянин дали старт движению 
поездов по 3-му Ленинград-
ско-Казанскому маршруту 
Московских центральных 
диаметров.

Напрямую через 
центр города

По словам мэра Москвы, 
поезда МЦД-3 напрямую 
через центр города повезут 
пассажиров из Зеленограда 
в Раменское. 

— Для этого, конечно, 
была проделана колоссаль-
ная работа. Пассажиропоток 
увеличится в 1,7 раза, пасса-
жирских мест в два раза бу-
дет больше, сократится в 1,5 
раза интервал движения, и 
стоимость поездок снизит-
ся до 3,5 раза, — отметил он.

Для города это боль-
шое событие, подчеркнул 
Сергей Собянин, посколь-
ку более 3 млн жителей Мо-
сквы и Под московья полу-
чили наземное метро в ша-
говой доступности.

Как рассказал столич-
ный градоначальник, рань-
ше такого варианта город-
ского пассажирского со-
общения не существовало. 
Добираться из Зеленогра-
да на юго-восток столицы 
было неудобно: приходи-

лось строить маршрут до 
МЦК или до Ленинград-
ского вокзала и пересажи-
ваться на метро.

По оценкам экспертов, 
число пассажиров МЦД-3 
к 2030 году достигнет поряд-
ка 577 тысяч человек в сутки. 
В 20 районах столицы улуч-
шится ситуация с транспор-
том, из-за пересадки пасса-
жиров на МЦД-3 станет сво-
боднее на станциях метро 
Люблинско-Дмитровской, 
Таганско-Краснопреснен-
ской и Калужско-Рижской 
линий. 

Помимо этого, МЦД-3 
теперь напрямую связы-
вает крупнейшие предпри-
ятия Московского региона, 
в том числе технопарки и 
заводы, расположенные в 
Зеленограде, а также авиа-
строительные предприятия 
на востоке Москвы. 

Создали новую 
инфраструктуру 

Строить третью линию 
наземного метро начали 
в 2020 году, при этом всю 
инфраструктуру диаметра 

пришлось создавать поч-
ти с нуля. Так, были зано-
во построены Митьковская 
соеди нительная ветка с тон-
нелем длиной 400 метров, 
современный городской 
вокзал Зеленоград-Крюко-
во, Русаковский и Никола-
евский путепроводы, раз-
вязка в районе платформы 
Малино, а также парки для 
поездов в Раменском и Зе-
ленограде. 

Протяжённость МЦД-3 
составляет 85 км, на марш-
руте 38 станций. Из них 8 
— в Северном округе.

По замыслу проектиров-
щиков 14 остановок — тран-
зитные, то есть на них мож-
но сделать пересадку на мет-
ро, МЦК и другие виды го-
родского транспорта. 

В часы пик поезда по 
МЦД-3 будут ходить с ин-
тервалом пять-шесть минут, 
а садиться на поезда 3-го ди-
аметра можно будет с 5.30 
утра до часа ночи. 

Для проезда созданы три 
тарифные зоны. «Централь-
ная» — при поездках от стан-
ции Ховрино до Ухтомской, 
а также до Ленинградского и 

Казанского вокзалов. В этом 
случае пассажир заплатит 50 
рублей по карте «Тройка». 

В тарифной зоне «При-
город» — от станции Зеле-
ноград до Левобережной и 
от Ипподрома до Люберец 
—  цену проезда установи-
ли в размере 65 рублей. Та-

рифная зона «Дальняя» — от 
станции Клин до Алабуше-
во и от 88-го км до станции 
Совхоз, — здесь придётся 
доплатить к 65 рублям по 
30 рублей за каждую стан-
цию вне зоны «Пригород». 

Уже в будущем году все 
составы МЦД-3 будут толь-

ко марки «Иволга» или 
ЭП2Д. Сейчас на маршру-
те две трети подвижного со-
става — новые поезда. 

К  концу года 
в Москве будет 
четыре диаметра

Два первых диаметра 
МЦД — «Белорусско-Савё-
ловский» от станции Один-
цово до Лобни и «Кур-
ско-Рижский» от станции 
Нахабино до Подольска — 
открыли в ноябре 2019 года. 
Уже этой осенью город пла-
нирует открыть движение 
по 4-му диаметру — «Ка-
лужско-Нижегородскому» 
от Апрелевки до Балашихи. 

Кроме этого, по словам 
мэра Москвы, сейчас раз-
рабатывается проект стро-
ительства 5-го, наиболее 
сложного, но интересного 
с точки зрения инженерных 
решений и перспектив ди-
аметра. 

— Надо будет пройти под 
центром города 12 километ-
ров и соединить Ярослав-
ское и Павелецкое направ-
ления, — пояснил Собянин.

Он добавил, что на ко-
нечных станциях диаметров 
планируется построить вок-
залы для пересадки с поез-
дов дальнего следования.

Игорь СИБИРЯКОВ

По диаметру курсируют 
комфортные поезда 
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В часы пик поезда будут 
ходить с интервалом 
пять-шесть минут

Станции МЦД-3 
в САО:

 Подрезково, 
 Новоподрезково, 
 Молжаниново, 
 Ховрино,
 Грачёвская,
 Моссельмаш,
 Лихоборы,
 Петровско-Разумовская

От Зеленограда до Раменского 
теперь можно доехать без пересадок
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Установили рентген-аппарат, 
флюорограф, маммограф

В столице открыли ещё 
шесть поликлиник 
после капитально-

го ремонта по новому мос-
ковскому стандарту. Об 
этом сообщил мэр Москвы 
Сергей Собянин в своём 
телег рам-канале.

Заменили 
все системы

«Заменили все инженер-
ные системы и лифты, ор-
ганизовали безбарьерное 
передвижение, сделали 
стильный дизайн помеще-
ний, благоустроили терри-
тории, высадили гипоал-
лергенные деревья и ку-
старники», — написал мэр.

В CАО первых посетите-
лей принял обновлённый 
филиал №2 консультатив-
но-диагностического цен-
тра №6 на Бескудников-
ском бульваре. В нём об-
служивают больше 43 ты-
сяч взрослых пациентов из 
Бескудниковского района. 

Установили 
новое 
оборудование

Как рассказала «Северу 
столицы» заведующая фи-
лиалом Муминат Алика-
диева, после ремонта внут-
ренняя планировка ста-
ла удобнее для пациентов.

— На первом этаже раз-
мещены самые востребо-
ванные кабинеты: дежур-

ных врачей, сдачи анали-
зов. На втором этаже — 
кабинеты терапевтов. На 
третьем принимают вра-
чи-специалисты: лор, хи-
рург, офтальмолог, кардио-

лог, эндокринолог, уролог, 
невролог, — говорит она.

Для пациентов появи-
лись комфортные зоны 
ожидания с мягкими ди-
ванами, кондиционерами, 

кулерами с водой. Поли-
клинику оснастили совре-
менной техникой.

— Медицинское обо-
рудование обновили на 
100%. Установили высо-
котехнологичные рент-
ген-аппарат, флюоро-
граф, маммограф, карди-
ографы, — перечисляет 
заведующая филиалом. — 
Оснастили кабинеты лора 
и офтальмолога. Напри-

мер, с помощью офталь-
москопа и щелевой лам-
пы можно с высокой точ-
ностью исследовать и вы-
являть на ранних стадиях 
заболевания глазного дна 
и видимых частей глаза. 
У нас появился УЗИ-ап-
парат, оснащённый дат-
чиками, которые позво-
ляют получить на мони-
торе трёхмерное изобра-
жение.

Между Дмитровским про-
ездом, улицей Костякова и 
путями МЦД-2, где сейчас 
располагается объект неза-
вершённого строительства, 
возведут общественно-де-
ловой центр с подземной 
парковкой. Об этом Сергей 
Собянин сообщил в своём 
телеграм-канале. По сло-
вам мэра, запланирована 
реконструкция прилегаю-
щей улично-дорожной сети, 
включая устройство проезда 
к зданию.  

«Реализация проекта даст 
городу больше 3,5 тысячи ра-
бочих мест», — отметил мэр. 

В филиале на Бескудниковском бульваре существенно изменили внутреннюю планировку
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Поликлиника на Бескудниковском бульваре 
открылась после капремонта

Реализация проекта даст городу 3,5 тысячи рабочих мест
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Рядом со станцией Дмитровская МЦД-2 
возведут деловой центр

Разворот по материалам телеграм-канала Сергея Собянина подготовили Игорь Минаев и Игорь Сибиряков

В Новокосине строят электробусный парк 
До конца года на маршру-

ты выйдут около 400 элект-
робусов. Более 100 новых 
машин полностью россий-
ского производства уже пе-
ревозят пассажиров. Об этом 
Сергей Собянин сообщил в 
своём телеграм-канале. 

«Электробусы постоян-
но обновляются. Напри-
мер, современные модели 
могут пройти без подзаряд-
ки 80 км, а не 40-50 км, как 
раньше», — отметил мэр.

По его словам, сей-
час маршрутов, по кото-
рым курсируют электро-
бусы, уже 90 — на 11 боль-
ше, чем было в начале года. 
23 маршрута до конца сле-

дующего года запустят на 
базе электробусного парка 
«Митино». Ещё один парк 

возводят в Новокосине. Его 
планируется открыть в этом 
году.

Электробусы производят на заводе СВАРЗ в Сокольниках   
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В Москве 
вырос объём 
производства 
продуктов 
и лекарств 

Объём промышленного про-
изводства в Москве за пол-
года вырос почти на 9%. Об 
этом Сергей Собянин сообщил 
в своём телеграм-канале. По 
словам мэра, отличная дина-
мика у компаний, выпускаю-
щих лекарства, продукты пи-
тания, особенно мясные и рыб-
ные, а также текстиль. 

«После ухода зарубежных 
компаний на отечественном 
рынке освободилась часть 
ниш. Благодаря этому и си-
стемной поддержке города 
столичные предприятия ак-
тивно развиваются: наращи-
вают производственные мощ-
ности и расширяют ассорти-
мент продукции», — отметил 
Собянин.

Город и инвесторы осущест-
вляют 41 проект комплексного 
развития территорий. Застрой-
ка ведётся и на месте бывших 
промзон. 23 проекта — с дет-
скими садами и школами. Об 
этом Сергей Собянин сообщил 
в своём телеграм-канале.

В целом в проектах запла-
нировано возведение 23 дет-
ских садов и 19 школ. Вся со-
циальная инфраструктура в 
новых микрорайонах будет в 
шаговой доступности от дома.

Телеграм-канал 
мэра Москвы
t.me/mos_sobyanin

Современный УЗИ-аппарат 
позволяет получить 
трёхмерное изображение

На месте 
бывших промзон 
появятся школы 
и детсады
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На выборах мэра Москвы для 
голосования на участках 
планируют использовать 

специальные терминалы. По мне-
нию экспертов, это вкупе с систе-
мой электронного голосования 
позволит повысить явку на вы-
боры, сделать их результаты бо-
лее честными и избежать очере-
дей при голосовании. 

Система тестировалась 
много раз

Как отметил председатель комис-
сии по развитию отечест венных 
ИТ-решений и техноло гий в кон-
цепции «умного города» 
Общест вен ной палаты  
г. Мо ск вы Илья Мас-

сух, надёжность ДЭГ доказана ре-
зультатами предыдущих выборов. 

— Система тестировалась много 
раз: и на федеральных выборах, и на 
московских. И она показала удоб-
ство для граждан, легитимность, 
прозрачность и, самое главное, тай-
ность голосования, — сказал он.

Просто, чётко, 
безопасно

Как рассказывает профессор, 
председатель комиссии по обра-

зованию и науке московской Об-
щественной палаты Мария Лазу-
това, увеличение числа избирате-
лей, голосующих онлайн, говорит 
об удобстве ДЭГ. 

— Опыт проведения выборов 
с использованием ДЭГ уже по-
казал: он имеет своё значитель-
ное преимущество. Во-первых, 
значительно увеличилось коли-
чество голосующих. Во-вторых, 
всё-таки Москва уже давно рабо-
тает в системе информационных, 
всех необходимых для жизни, для 

быта технологий, и это уже явля-
ется привычным явлением, — от-
метила профессор.

Тренд на развитие 
технологий 

По словам руководителя ана-
литического цент ра Zecurion 
Владимира Ульянова, ДЭГ обе-
спечивает участие более широ-
ких слоёв общества в выборах. 

— Я считаю, что это вполне 
нормальное явление и тенденция 
к увеличению количества людей, 
которые голосуют онлайн. Пото-
му что это просто удобнее, бы-
стрее и проще, — сказал Ульянов.

По его словам, высокая явка 
на дистанционное электронное 
голосование позволит повысить 
общую явку на сентябрьские вы-
боры, тем самым обеспечив уча-
стие в выборах более широких 
слоёв общества.

— Это важно для того, чтобы 
большее количество людей сде-
лали своё волеизъявление. Со-
ответственно, результаты выбо-
ров были более релевантными и 
соответствующими настроению 
в обществе, — пояснил эксперт.

Кроме того, он отметил, что 
модернизация системы голосо-
вания — это естественный про-
цесс не только для столицы, для 
любого современного общества. 

— Переход от бумажных доку-
ментов к электронным, развитие 
высокотехнологичных инстру-
ментов, удалённого получения 
услуг. Это база в рамках едино-
го тренда развития технологий. 
Поэтому я думаю, что в буду-
щем мир будет потихонечку пе-
реходить на более прогрессивные 
электронные системы, — заклю-
чил Ульянов.
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В общественном штабе прошла встреча с известными фигуристами
Генеральный дирек-

тор Федерации фигурно-
го катания г. Москвы за-
служенный тренер России 
Нина Мозер в обществен-
ном штабе Сергея Собяни-
на провела встречу с извест-
ными фигуристами в рам-
ках цикла бесед «Век до-
стижений», приуроченного 
к 100-летию московского 
спорта. 

По словам Нины Мозер, 
в Москве достаточно кат-
ков, чтобы дать возмож-

ность заниматься как спорт-
сменам-профессионалам, 
так и любителям. 

Спортивную подготов-
ку в учреждениях Моском-
спорта проходят 1,7 тысячи 
спортсменов. В городе ре-
гулярно занимаются более 
492 тысяч детей и взрослых. 

Как рассказал заслу-
женный мастер спорта 
России продюсер Илья 
Авербух, он и его воспи-
танники часто выступают 
на катках во дворах домов 

и отмечают высокое каче-
ство льда. 

— Главная задача, кото-
рая стоит перед нами, — это 
вовлечение зрителей, что-
бы они больше катались на 
коньках, — пояснил он. 

Олимпийская чемпи-
онка и телеведущая Али-
на Загитова напомнила, 
что в Ясеневе строится 
Центр фигурного ката-
ния Этери Тутберидзе, 
где будут проходить тре-
нировки и соревнования 

по фигурному катанию и 
хоккею.

— Огромное спасибо за 
то, что открывают нам та-
кой каток, где можно пол-
ностью развиваться, — ска-
зала Загитова.

Участвовавший во встре-
че вице-спикер Госдумы 
Пётр Толстой вручил фи-
гуристам благодарственные 
письма за их вклад в разви-
тие столичного спорта.

Андрей 
ТОМЦЕВ

Один из участников встречи — 
Илья Авербух 
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Кандидат на пост мэра 
Москвы от КПРФ Лео-
нид Зюганов в кинотеатре 
«Иллюзион» на Котельни-
ческой набережной пред-
ставил свою предвыбор-
ную программу. 

Он рассказал собрав-
шимся активистам о необ-
ходимости развития сто-
личной промышленности 
и образования.

— Я абсолютно уверен: 
если мы сделаем фонд под-
держки промышленности 
и науки, в течение 5-10 лет 
мы  увидим  очень серьёз-
ный  рост, — заявил Зю-
ганов. 

Кандидат в мэры Мо-
сквы от партии «Новые 
люди» вице-спикер Госу-
дарственной думы Вла-
дислав  Даванков принял 
участие в проекте «Побе-
ди свой страх», посвящён-
ном водным видам спорта, 
и прыгнул с 10-метровой 
вышки в бассейне «Чай-
ка». 

К слову, проект направ-
лен на популяризацию 
здорового образа жизни 
и способствует объеди-
нению любителей водных 
видов спорта.

Кандидат в мэры Мо-
сквы от ЛДПР Борис Чер-
нышов провёл День физ-
культурника в Фестиваль-
ном парке столицы. 

— Занятие спортом — 
это занятие своим здо-
ровьем, инвестици я в 
долгую жизнь. И поэто-
му мы как самая молодая, 
спортивная партия сегод-
ня здесь отмечаем  этот  
праздник энергично, здо-
рово и позитивно, — ска-
зал Чернышов.

Мероприятие включало 
в себя пробежку, перетя-
гивание каната, футболь-
ный чемпионат и  ряд дру-
гих спортивных соревно-
ваний. 

Кандидат в мэры от пар-
тии «Справедливая Россия 
— За правду» Дмитрий Гу-
сев  в своём штабе обсудил 
с жителями альтернатив-
ный бюджет Москвы. 

Он отметил, что гра-
мотное распределение 
финансов позволяет раз-
вивать город, а так же 
предлож и л программу 
экономии средств, кото-
рую опубликовал на сво-
ей странице в социаль-
ной сети. 

Игорь 
СИБИРЯКОВ

Эксперты делятся мнениями о современных 
избирательных технологиях

Терминалы 
на участках 
позволят 
обойтись 
без очередей

Проголосовать 
можно 

со своего 
смартфона

Голосующих онлайн 
становится больше

Кандидаты 
обсуждали 
промышленность 
и бюджет 
Москвы
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Воздушная гимнастка Евге-
ния Завадская, жительни-
ца района Беговой, получи-

ла 1-ю премию Общероссийского 
конкурса «Молодые дарования 
России» в номинации «Цирковое 
искусство». В этом году она окон-
чила Государственное училище 
циркового и эстрадного искусства 
им. М.Н.Румянцева (Карандаша).

— В детстве я была очень неу-
сидчивой, и в три года папа отдал 
меня в цирковую студию, чтобы 
я там могла выплёскивать свою 
энергию, — рассказала Евгения. — 
Дело пошло. Уже в пять лет я ста-
ла ездить на фестивали циркового 
искусства. А в школьном возрас-
те окончательно решила связать 
свою жизнь с цирком.

На конкурсе 20-летняя гимнаст-
ка исполнила номер «Держи» на 
корд де парель — подвешенном 
вертикально канате — на 15-ме-
тровой высоте.

— Мой номер — это история 
любви и расставания молодой де-
вушки с её возлюбленным, — го-
ворит Евгения. — Я исполняла его 
в ярком красном платье под пес-
ню, которую специально для это-
го номера написала и исполнила 
студентка эстрадного отделения 

нашего училища Мария Коро-
стелева. Первый раз я показала 
номер на фестивале «Принцес-
са цирка» в прошлом году в Са-
ратове. А самым сложным в нём 

были отрывные трюки — когда я 
отпускала канат и как будто пада-
ла вниз, делая при этом сальто и 
другие гимнастические элементы.

Эта победа у воздушной гим-
настки не первая: она дважды по-
лучала Гран-при и трижды зани-

мала первые места на всероссий-
ских цирковых фестивалях. За неё 
всегда болеет её семья: родители, 
два брата и три сестры. Сейчас 
Евгения собирается на гастроли 
в Европу.

Наталья АНОХИНА
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КОЛОНКА 
РЕДАКТОРА

Не знаешь 
правил — не бери 
электросамокат!

В Хорошёвском районе 
водитель сбил на «зебре» 
человека, который ехал на 
электросамокате, не спе-
шившись. Пострадавший 
жив, скорая отвезла его в 
больницу.

Мы чаще слышим, что 
самокатчики сбивают пе-
шеходов. По правилам та-
кой транспорт должен пе-
ремещаться в основном по 
проезжей части или велодо-
рожке, но они предпочита-
ют тротуары, полагая, что 
для них там безопасней. Ду-
маю, самокатчики не видят 
особой разницы между со-
бой и пешеходами, возмож-
но, поэтому и вылетают на 
«зебру», не сходя со своего 
транспорта. Ну, или курье-
ры несутся, чтобы доста-
вить 100 500 заказов.

Такая авария — страш-
ный сон водителя. Смо-
тришь в оба, видишь, что 
на пешеходном переходе 
никого, и вдруг откуда ни 
возьмись — на всех парах 
несётся самокатчик или ве-
лосипедист. Понятно, что 
не каждый такой случай 
закончится трагично, но 
всёравно сердце ёкает. Ещё, 
бывает, двухколёсные по 
встречке едут — тоже «при-
ятно». Правила дорожно-
го движения? Нет, не слы-
шали!

Лично я за то, чтобы к 
управлению электросамо-
катами и электровелосипе-
дами допускались только 
люди, изучившие ПДД. Эк-
замен это, возможно, слиш-
ком, но что-то типа зачёта 
было бы для них полезно.

С уважением,
редактор «Севера столицы»

Анастасия Манукина

В Локомотивном проезде ликви-
дировали платную парковку, а на её 
месте создали зону отдыха.

— Специалисты выявили, что ав-
тостоянка на Локомотивном проез-
де в 200 метрах от станции «Окруж-
ная» содержалась в ненадлежащем 
состоянии и имела низкую заполня-
емость. Кроме того, данная парковка 
изначально планировалась как вре-
менная, поэтому договор аренды с 
пользователем прекратили, — сооб-
щил начальник городской инспек-
ции по недвижимости Иван Бобров.

В управе Тимирязевского района 
пояснили, что парковка находилась 
напротив владения 17 на Локомотив-
ном проезде. Площадь участка со-
ставляет 962 кв. метра. Он уже расчи-
щен и засеян газоном. Также тут вы-
садили деревья и кустарники, уста-
новили скамьи-качели с навесами.

Михаил ЩЕПИН

Гимнастка участвует в фестивалях циркового искусства с пяти лет

Евгения 
выступает 
на 15-метровой 
высоте

Вечером 14 августа на 
Ходынском бульваре про-
гремел взрыв. Эпицен-
тром стала квартира на 
15-м этаже ЖК «Лайнер». 
Выяснилось, что сдетони-
ровал баллон фреона. На 
место происшествия вые-
хали оперативные службы.

— Мастер-частник за-
нимался ремонтом хо-
лодильника. Инцидент 
произошёл в момент за-
правки бытового при-
бора хладагентом, при 
этом техника безопас-
ности не была соблюде-
на, — рассказали «Северу 
столицы» в Савёловской 
межрайонной прокурату-
ре. — Мастер госпитали-
зирован.

Взрывной волной вы-
рвало оконную раму, про-
хожие не пострадали, но 
осколки повредили три ав-
томобиля, припаркован-
ных во дворе дома. У них 
помяты крыши и капоты, 
в одной из машин разби-
то окно.

Анна ГОНЧАРОВА

В квартире в 
Хорошёвском 
взорвался 
баллон 
с фреоном
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Воздушная гимнастка из Бегового 
лучше всех выступает на канате

На участке установили качели с навесами
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Все новости 
округа

ежедневно 
на сайте 

severstolici.ru

В Левобережном открыли современную собачью площадку
Около дома 7 на Валдайском про-

езде после реконструкции открыли 
площадку для выгула собак.

— Её обновили по городской про-
грамме «Питомцы в Москве», по 
просьбам жителей, — рассказали в 
управе Левобережного района.

На площадке поменяли покры-
тие: песок заменили на рулонный 

газон и резиновую крошку, уста-
новили новый забор, урны, скамьи 
с навесом, уличные светильники, 
высадили кусты спиреи японской, 
а также установили препятствия 
для тренировки собак: окоп, бум, 
слалом и перекладину. На подходе 
к площадке высадили газон и по-
ложили плитку.

Этим летом в столице плани-
руют открыть 27 новых площа-
док для выгула собак. Три из них 
в Северном округе. Кроме пло-
щадки на Валдайском проезде, 
они появятся у дома 10а на улице 
Ивана Сусанина и дома 1 на Пя-
ловской улице.

Михаил ЩЕПИН

В Тимирязевском на месте платной парковки 
появилась зона отдыха
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Встреча состоялась в обще-
ственном штабе на Покров-
ке. В ней приняли участие 

известные деятели культуры, вра-
чи, спортсмены, руководители 
городских заводов, предприни-
матели, учителя и врачи, вете-
раны, общественные советники 
и волонтёры. 

Построено 
78 станций метро

По словам Сергея Собянина, 
сегодня Москва преодо левает вы-
зовы и демонст рирует высокие 
темпы развития. 

— За последние пять лет мы 
вышли с очень неплохим резуль-
татом. Динамика развития эко-
номики города превысила почти 
более чем в два раза, чем в сред-
нем по стране, включая инвести-
ции в основной капитал. И наша 
новая индустриальная политика 
тоже принесла результаты. Сегод-
ня уже около 700 тысяч людей ра-
ботают в промышленности Мо-
сквы, — сказал Собянин.

Он отметил, что также заме-
тен и рост промышленного про-
изводства: темп высок, в два раза 
за пять лет. 

Собянин напомнил, что за по-
следние годы в Москве сформи-
рован новый транспортный кар-
кас. 

— Конечно, необходимо раз-
вивать всю инфраструктуру для 
того, чтобы наш город стабиль-
но развивался. В первую очередь, 
конечно, транспортную инфра-
структуру. Задачу, которую мы с 
вами поставили — спасти Москву 
от транспортного коллапса, — мы 
с вами выполнили, — отметил он. 

По словам Собянина, новая 
ситуация на дорогах стала воз-
можной в том числе благодаря 

строительству хордовых маги-
стралей, а также рекордным тем-
пам строительства метрополи-
тена. В городе за несколько по-
следних лет построено 78 новых 
станций, а с учётом МЦК — бо-
лее сотни. 

Бюджет столицы 
остаётся 
социальным 

Высокие темпы развития эко-
номики позволяют Москве сохра-
нять социальную направленность 
бюджетной политики.

— Большая часть бюджета — 
это, как мы с вами всегда гово-
рили об этом и договаривались и 
придерживаемся этого, это соци-
альный бюджет, который направ-
лен на здравоохранение, образо-
вание, культуру, социальную по-
литику и так далее. То есть то, что 
касается социальной поддержки 
москвичей, — сказал Собянин.

Начиная с 2010 года объём фи-
нансирования социальной под-
держки москвичей был доведён 
практически до 600 млрд рублей.

Он также отметил, что высоко-
технологичная медицинская по-

мощь стала значительно доступ-
нее в столице. 

— Сегодня по показателям ме-
дицины, здравоохранения Мо-
сква вполне занимает достойное 
место не только в России, но и в 
мире. И за этот период времени 
мы высокотехнологичную по-
мощь нарастили почти в шесть 
раз, — уточнил Собянин.

По его словам, город успеш-
но внедряет новый московский 
стандарт поликлиник, к осе-
ни 2023 года 200 корпусов ле-
чебных заведений будут капи-
тально отремонтированы, а че-

рез несколько лет количество 
современных зданий поликли-
ник вырастет ещё на 140 единиц. 

— Что это означает? Это озна-
чает, что вся поликлиническая 
сеть Москвы будет полностью 
модернизирована и будет отве-
чать самым лучшим мировым 
стандартам, — добавил Собянин.

Москвичи 
перезжают 
в новые квартиры

В ходе встречи Сергей Собя-
нин также рассказал, что сегод-
ня Москва стала мировым лиде-
ром по темпам реализации проек-
тов улучшения городской среды. 

— За эти годы возникли но-
вые традиции общения горожан, 
участия в фестивалях. Наши фе-
стивали привлекают астрономи-
ческую цифру, 65 млн человек в 
год, гостей и жителей столицы, 
— отметил он.

К примеру, городские рынки и 
ярмарки уже стали новым брен-
дом столицы. 

— Решили, почему мы не мо-
жем сделать наши рынки, чтобы 
чистота была, порядок. Я считаю, 
что нам во многом это удалось, 
сделали новый бренд московских 
ярмарок, который близок к тому, 
что задумали, — сказал Собянин. 

Он добавил, что в городе соз-
даётся доступная инфраструкту-
ра для досуга горожан: например, 
зимой в парках работают катки с 
искусственным льдом, летом  от-
крываются зоны отдыха у воды.

Однако город не только разви-
вается, но и растёт. 

— Если посмотреть, сколько 
мы строим: много или мало. Вот 
за последние 10-12 лет мы в сред-
нем вводили 4 миллиона квадрат-
ных метров, это немало, – сказал  
Сергей Собянин.

Он отметил, что таким образом 
столица удовлетворяет спрос мо-
сквичей на новую жилплощадь. 

Значительная часть из этого 
объёма новостроек – дома, возве-
дённые для участников столич-
ной программы реновации. За 
шесть лет в эксплуатацию  введено 
260 домов. Новые квартиры в них 
уже получили 127 тысяч москвичей. 

Собянин также отметил, что в 
Москве работает лучшая в мире 
система предоставления госуслуг. 

— Сегодня трудно представить 
Москву без системы «Мои доку-
менты», без искреннего сервиса, 
который там оказывают, среднее 
ожидание в очереди — три ми-
нуты, это фантастика, — сказал 
Собянин.

Андрей ТОМЦЕВ

По словам Сергея Собянина, объём промышленного производства вырос в два раза за пять лет
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Во флагманском центре ГКБ имени В.В. Вересаева работают 
по новому стандарту  экстренной помощиМосковский скоростной диаметр связал север и юг столицы

«Задачу спасти Москву 
от транспортного коллапса 
мы с вами выполнили»

Сергей Собянин встретился в общественном штабе с горожанами

«Осенью закончим 
капремонт 200 поликлиник»
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Жители дома 90, корп. 1, на 
Дмитровском шоссе по-
жаловались коммуналь-

щикам на протечки на балконах и 
мокрые обои в квартирах. Оказа-
лось, причина проблем — проху-
дившиеся межпанельные швы на 
фасаде дома. Чем ещё может гро-
зить такая неприятность и когда 
можно решить подобную пробле-
му, а когда придётся подождать, 
выяснил «Север столицы».

Плесень 
появиться не успела

Этот дом на Дмитровском об-
служивает ГБУ «Жилищник Бес-
кудниковского района». По словам 
инженера производственно-техни-
ческого отдела Дениса Долинско-
го, когда коммунальщики пришли 
в квартиру к жильцам, оставившим 
жалобу, обнаружили, что на стене 
обои пошли пузырями, а стены на 
лоджиях все в потёках.

— Квартира не на последнем эта-
же, поэтому сначала исключили за-
литие соседями сверху. Ещё одна 
возможная причина — разгерме-
тизированные межпанельные швы 
на фасаде, — рассказывает Денис 
Долинский.

Выглянув из окна квартиры, ма-
стер из УК сразу понял, что про-
блема в швах: стык разгерметизи-
ровался, а утеплитель, который 
был под слоем герметика,  намок.

— Повезло, что на стенах кварти-
ры не успела образоваться плесень. 
Потому что с ней бороться очень 
сложно, — добавляет инженер.

Тест дождём 
пройден

Работы по заделке швов  выпол-
нили. На стену дома поднялся аль-
пинист из УК, удалил старый гер-
метик на швах и замазал их новым. 

Его работа уже прошла несколько 
проверок дождями. 

— Больше обращений из этой 
квартиры не поступало. Но если по-
сле очередного ливня жители обра-
тятся с повторной жалобой, нужно 
будет провести герметизацию сно-
ва, — уточняет Денис Долинский.

Если из-за прохудившихся швов 
пострадало имущество жильцов 
или ремонт в квартире, то у ком-
мунальщиков можно потребовать 
компенсацию — либо деньгами, 
либо бесплатным ремонтом тех 
участков, которые пострадали от 
протечек.

— Но для этого нужно обяза-
тельно написать заявление в УК 
и приложить акт, который состав-
лял техник, в котором указано, что 
причина именно в швах, — отме-
тил Денис Долинский.

Используют 
тепловизор

Если УК не реагирует на об-
ращения, постоянно переносит 
работы или выполнила их не-
качественно, нужно обратиться 
в Мосжилинспекцию. Сотруд-
ники проследят, чтобы швы за-

герметизировали качественно.
Обращение в МЖИ можно на-

править через электронную при-
ёмную на портале mos.ru.

Как отметил Денис Долинский, 
стоит помнить: управляющая ком-
пания не всегда может решить про-
блему со швами в короткие сроки. 
К примеру, если житель обратится 
зимой, то герметизацию проведут 
только весной-летом.

— В морозы опасность для про-
мышленных альпинистов слиш-
ком высока. К тому же герметик 
при минусовой температуре мо-
жет не «схватиться», — добавил он. 

Зато зима — лучшее время, чтобы 
выявить подобные проблемы. Для 
обнаружения места разгерметиза-
ции швов используют тепловизор. 
На морозе с его помощью легко от-
следить, из какой части стены на 
фасаде выходит тепло.

Михаил КОФАНОВ

ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

Если из-за 
прохудившихся 
швов 
пострадало 
имущество, 
можно 
потребовать 
компенсацию

Около родника 
«Царевна Лебедь» 
после 

реконструкции парка 
«Покровское-Стрешнево» 
оставили 
всего три скамейки. 
Когда поставят ещё?

Виктор Григорьевич, 
Пулковская ул., 15, корп. 2

— По информации генераль-
ного подрядчика ГПБУ «Моспри-
рода», дополнительные лавочки 
на роднике «Царевна Лебедь» 
в парке «Покровское-Стрешне-
во» будут установлены до конца 
III квартала этого года, — сообщи-
ли в пресс-службе Департамен-
та природопользования и охра-
ны окружающей среды Москвы.

Маргарита ИВАНОВА

В нашем подъезде 
не убирают. 
Помогите навести 

порядок в подъезде.
Екатерина Матвеевна, 

Кронштадтский бул., 13, корп. 2

— Сотрудники «Жилищника» 
провели дополнительную влаж-
ную уборку подъезда, промыли 
лестничные площадки и марши, 
кабины лифтов, — сообщили в 
управе Головинского района.

Cотрудникам управляющей 
организации поручили усилить 
контроль за соблюдением ре-
гламента уборки.

Маргарита ИВАНОВА

Управа Головинского 
района: Флотская ул., 1, 
тел. (495) 456-4326. 
Эл. почта: sao-golov@mos.ru 

Дополнительные 
лавочки у родника 
«Царевна Лебедь» 
установят 
до конца сентября

На Кронштадтском 
привели в порядок 
подъезд

Если во время дождя намокает стена, возможно, 
пора герметизировать межпанельные стыки
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Денис 
Долинский,
инженер 
производственно-
технического 
отдела ГБУ 
«Жилищник 
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Дело в швах
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Новые центры открылись 
в Перове, Останкинском, 
Ярославском, Бабушкин-

ском, Академическом районах, 
Восточном Измайлове, Царицы-
не, Щербинке, Крылатском и на 
Соколе. По словам Сергея Собя-
нина, проект «Московское дол-
голетие» активно развивается. 

Появятся 
во всех районах

— Сегодня ещё одно событие 
— одновременно открываются 
10 клубов «Московского долго-
летия». Их уже около 100 в горо-
де. До конца года будет больше 
120 практически во всех районах 
Москвы, — сказал мэр столицы, 
обращаясь к участникам встречи. 

Ассоциация клубов долголетия 
была создана осенью прошлого 
года. В неё входят лидеры клубов 
по интересам, созданных в цен-
трах московского долголетия. На-
правления работы клубов самые 
разные: нейрографика, йога, ди-
зайн, правильное питание, клас-
сические и современные танцы, 
изучение иностранных языков. 

Также существуют клубы, в ко-
торых занимаются бильярдом, 
настольным теннисом, другими 
видами спорта. У клубов есть соб-
ственные команды. Сергей Собя-
нин подчеркнул, что построить и 
оборудовать такие клубы просто. 
Сложнее сделать их уютными, 
интересными для пожилых мо-
сквичей. Мэр обратился к участ-
никам встречи:

— Вы не только себя зажигае-
те, вы зажигаете сотни тысяч мо-
сквичей — ваших товарищей и 
друзей. Конечно, бесценно то, что 
вы делаете. Вас никто не просит, 
вас никто не заставляет, вам ни-
кто за это не платит, но вы здесь 
вместе. Спасибо!

Бильярд и мода
По словам столичного градо-

начальника, менее чем за год к 
ассоциации клубов долголетия 
присоединились около тысячи 
участников, которые занимают-
ся организацией различных ме-
роприятий для пожилых москви-
чей. В частности, на урбанфору-
ме прошли соревнования на ку-
бок мэра Москвы по бильярду и 
шахматам. В состязаниях, состо-
явшихся в Гостином Дворе, при-
няли участие лучшие спортсмены 
проекта — более 120 победителей 
и призёров различных соревнова-
ний «Московского долголетия». 

Также для гостей форума под-
готовили модное шоу. Показ мо-
делей стал финальной частью 3-го 
сезона творческого проекта «Ма-
стерская дизайнеров». Источни-
ком вдохновения для дизайнеров 
стала сама Москва. Гости увидели 
пять разных по стилю и исполне-
нию линеек одежды. На подиуме 
их представили модели старше-
го поколения — ученицы модной 
школы «Московского долголетия».

Игорь МИНАЕВ

Часть экспозиции столично-
го урбанистического форума в 
Манеже будет посвящена раз-
витию городского метрополи-
тена. Так, на одной из площа-
док установлен специальный 
симулятор — кабина машини-
ста. Он воссоздаёт все нюансы 
управления поездом — здесь те 
же приборы, экраны и кноп-
ки. Реалистичности добавляет 
картинка за лобовым стеклом: 
перед глазами проносятся тон-
нели и станции Большой коль-
цевой линии. 

По словам заместителя мэра 
Москвы Максима Ликсутова, 
сегодня машинист электропо-
езда — одна из самых популяр-
ных профессий в системе сто-
личного транспорта. 

— Интерактивный симулятор 

управления поездом метро на 
БКЛ позволит гостям выстав-
ки почувствовать себя настоя-
щими машинистами. Это будет 
интересно и взрослым, и детям. 
Мы стремимся как можно боль-
ше рассказывать жителям горо-
да и туристам о работе нашего 
транспорта, — отметил он.

Кроме того, в Манеже откро-
ют экспозиции, посвящённые 
строительству новых вокзалов, 
станций метро и МЦД, а в от-
дельном зале можно будет оз-
накомиться с самыми крупны-
ми проектами в области дорож-
ного строительства Москвы. 
Между выставками посетите-
ли смогут передвигаться как 
пешком, так и на уменьшенных 
копиях вагонов метро и МЦД.

Олег ДАНИЛОВ

Один из новых 
центров 
находится 
в районе 
Сокол

УРБАНФОРУМ-2023: 
ЧТО ИНТЕРЕСНОГО

В Москве продолжает свою работу международный форум ур-
банистов. На его площадках гостям и горожанам рассказыва-
ют о новациях в сфере развития крупных мегаполисов, кото-
рые уже применяются в нашем городе. О том, что показывают 
в «Лужниках», парке «Зарядье», Гостином Дворе и Манеже, 
«Север столицы» рассказывает своим читателям. 

Взрослым и детям расскажут 
о развитии транспорта 

На экспозиции урбанфорума 
в Манеже, посвящённой раз-
витию столичного транспорта, 
гостям расскажут о Москов-
ских центральных диаметрах, 
объединивших Московскую 
область и Москву скоростным 
транспортом нового поколе-
ния, об истории и развитии 
МЦК и БКЛ, о недавно запу-
щенном регулярном электри-
ческом речном транспорте и о 
самом современном подвиж-
ном составе — поездах «Мо-
сква» и «Иволга».

На первом этаже выставки — 
отдельная экспозиция о Боль-

шой кольцевой линии метро. 
На огромной арке, символизи-
рующей Большое кольцо, вос-
произведены виды новых стан-
ций. Под ней — девять арок 
поменьше. Это сделано, что-
бы можно было наглядно срав-
нить масштаб БКЛ с кольце-
выми линиями подземок Пе-
кина, Сеула, Лондона и других 
городов мира.

Как напомнил заместитель 
мэра Москвы Максим Ликсу-
тов, Большая кольцевая линия 
— крупнейший в мире проект в 
области метростроения. 

Евгений БАКИН

В Манеже установили симулятор 
управления поездом метро

Сергей Собянин пообщался с участниками проекта «Московское долголетие» 
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Прогулка на сапах 
под стенами «Лужников»

На Московском урбанистическом форуме в «Лужниках» установлены 
бассейны для водных видов спорта

Открылись ещё 10 центров 
московского долголетия
Сергей Собянин встретился с участниками 
проекта на площадке урбанфорума 
в Гостином Дворе 
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В «Лужниках» участ-
ники и гости Мо-
сковского урбани-

стического форума могут 
опробовать себя в экстре-
мальных видах спорта, по-
сетить мастер-классы, по-
смотреть фильмы.

Машем руками — 
вызываем 
фейерверк 
на экране

Вокруг стадиона уста-
новлено несколько десят-
ков открытых и крытых па-
вильонов, площадок раз-
ных размеров. В одном из 
крытых павильонов разме-
щены экраны, на которых 
можно увидеть интерак-
тивные видеоизображения 
столичных достопримеча-
тельностей. Эта зона очень 
популярна у детей.

— Напротив экранов 
стоят небольшие круглые 
опоры. Если на них встать 
и начать двигать руками 
и ногами, то изображе-
ние напротив начинает 
меняться: например, ле-

тят сердечки или осенние 
листья. Детям такое очень 
нравится, — рассказала 
Людмила Морозова, ко-
торая пришла сюда с вну-
ками — 12-летним Дави-
дом и 8-летней Николь.

— Я видел Манежную 
площадь и Большой те-
атр, помахал рукой — и 
над ними взорвался фей-
ерверк, — говорит Давид.

— А я выпустила бабо-
чек на Арбате! — подхва-
тила Николь.

Тренеры 
проводят 
мастер-классы

На площадках для за-
нятий спортом опытные 
тренеры проводят ма-
стер-классы для детей и 
взрослых. Например, ма-
лышей учат правильно де-
лать зарядку, рассказыва-
ют о необходимости регу-
лярных занятий физкуль-
турой, делятся секретами 
здорового образа жизни.

Взрослые могут принять 
участие в силовых трени-
ровках, опробовать трена-
жёры для отработки навы-
ков сёрфинга и академиче-
ской гребли, прокатиться 
на карте. В выходные про-
ходят соревнования по раз-
ным видам спорта. Здесь 
есть площадки для игры 
в волейбол, футбол, хок-
кей на роликах, а также не-
большие бассейны для ка-
тания на сапборде и вейк-
борде. На каждой площад-

ке работают инструкторы. 
Любой желающий может 
освоить азы йоги в гама-
ках и растяжки, научить-
ся танцевать зумбу.

Для тех, кто соскучился 
по зимним видам спорта, 
установили горку с уни-
кальным всесезонным 
покрытием. Здесь можно 
прокатиться на сноубор-
де. Тренер подскажет, как 
правильно встать на доску 
и удержать равновесие. Все 
уроки проводят бесплатно.

Кинотеатры 
под открытым 
небом

Любителей кино пригла-
шают в любой из несколь-
ких небольших кинотеа-
тров под открытым небом. 
Например, в одном пока-
зывают старые советские 
фильмы, в другом — Мо-
скву будущего. Также есть 
VR-кинотеатр, где мож-
но совершить виртуаль-
ное путешествие по сто-
лице. На выбор предлага-
ют маршруты с осмотром 
центральных улиц, парков, 
достопримечательностей.

За павильонами обу-
строили зоны для прогу-
лок. Там можно сфото-
графироваться на фоне 
необычных скульптур и 
инсталляций. Здесь есть 
макеты новых станций 
БКЛ, архитектурных па-
мятников, будущих по-
строек Москвы. Одним из 
главных украшений вы-
ставки стал световой тон-
нель с 30-метровым дид-
житал-экраном. На нём 
можно увидеть анимиро-
ванную панораму столи-
цы. Любой прохожий мо-
жет одним взмахом руки 
включить на экране водо-
пад из цветов или зажечь 
огни ночного города.

София РОСТОВЦЕВА

Здесь установили более сотни мультимедийных инсталляций 
с достопримечательностями столицы

В «Лужниках» можно зажечь 
огни ночной Москвы
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Детям очень нравится управлять изображением

Посетители урбанфорума 
Давид, Николь и их бабушка 

Людмила
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На экспозиции Москов-
ского урбанистического 
форума в парке «Зарядье» 
представили мультиме-
дийные инсталляции го-
родских построек.

— Я приняла участие в 
пятиминутной викторине 
«Достопримечательности 
Москвы». На интерактив-
ной доске разместили па-
нораму города. Чтобы на-
чать, надо выбрать на кар-
те один из архитектурных 
памятников. Я отыскала 
Большой театр и косну-
лась его пальцем. Тут же 
на экране появился текст 
с вопросом «В каком году 
открылся театр?» и вариан-

ты ответов, — рассказала 
посетительница площад-
ки Екатерина Тетазеева.

За правильные ответы 
на все вопросы вручают 
призы. Екатерина получи-

ла керамическую кружку с 
логотипом форума.

Интерактивные аттрак-
ционы и симуляторы вир-
туальной реальности есть 
на всех площадках ур-
банфорума. С помощью 
VR-аттракционов и тре-
нажёров гостям предлага-
ют оценить развитие Мо-
сквы и даже увидеть буду-
щее: станции метро, тех-
нопарки, деловые центры, 
спортивные и жилые ком-
плексы, которые ещё толь-
ко планируют построить. 
Кроме того, можно при-
нять участие в бесплатных 
мастер-классах и лекциях.

София РОСТОВЦЕВА

В Гостином Дворе боль-
шая часть экспозиции ур-
банфорума посвящена че-
ловеческому здоровью.

Например, у посетите-
лей есть уникальная воз-
можность почувствовать 
себя врачом и провести не-
сколько операций на ма-
некенах в симуляции опе-
рационной.

На самом видном месте 
стоит большая анатомиче-
ская модель человека с бью-
щимся сердцем, работаю-
щими лёгкими и нейрон-
ными связами, идущими 
по телу.

Чуть поодаль расположе-
ны велотренажёры. На них 

можно размяться и сбро-
сить немного лишних ка-
лорий, но люди не просто 
крутят педали: организато-
ры предлагают всем желаю-
щим совершить короткую 
виртуальную прогулку по 
Лужнецкой набережной. 
Пока человек крутит педа-
ли, на большом мониторе 
перед собой он может лю-
боваться московскими ви-
дами. В конце поездки си-
стема вычисляет, сколько 
проехал человек и сколько 
калорий он сжёг. Для на-
глядности на экране посто-
янно показывают различ-
ные продукты вроде шоко-
ладного батончика, конфе-

ты или газировки, сколько 
в каждом из них килокало-
рий и сколько нужно прое-
хать, чтобы их сжечь.

Две подруги, Дания и 
Татьяна, узнали про фо-
рум на работе и, как только 
выдалось свободное вре-
мя, решили зайти. «Вело-
сипедная прогулка» заста-
вила их немного запыхать-
ся, но всё же они остались 
крайне довольны.

— Ходим, осматриваем. 
Всё очень нравится, — рас-
сказала Дания. — Здорово, 
что на этом тренажёре всё 
показано так доходчиво и 
предметно.

Михаил ЩЕПИН

В «Зарядье» проводят 
интерактивные викторины

В Гостином Дворе помогают 
сжечь калории
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Екатерина получила приз — 
кружку с символикой форума

В одном из павильонов 
можно совершить 
виртуальное 
путешествие по столице
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Потребовал 
за ремонт 
500 тысяч 
в Тимирязевском

87-летний житель Дми-
тровского шоссе нашёл че-
рез Интернет мастера по ре-
монту ноутбуков. Тот попро-
сил 13 тыс. рублей на запча-
сти. Из них потратил только 
9 тысяч, остальное забрал 
себе. А за работу запросил 
и вовсе 500 тысяч рублей, 
причём настаивал, даже гро-
зился пожаловаться в поли-
цию. В итоге договорились 
на 230 тысяч, которые пен-
сионер перевёл через мо-
бильный банк. После он об-
ратился в полицию, и зло-
умышленника задержали. 
С учётом позиции Коптев-
ской межрайонной проку-
ратуры суд назначил масте-
ру два года принудительных 
работ с удержанием 15% 
в доход государства.

Алкоголика лишили 
водительских прав 
в Коптеве

47-летний москвич полу-
чил водительское удостове-
рение несколько лет назад. 
За это время ему поставили 
официальный диагноз «син-
дром зависимости от алкого-
ля». Это заболевание явля-
ется показанием к запрету 
управлять транспортом, од-
нако права были действую-
щими. Нарушение выявили 
при проверке, и Коптевская 
межрайонная прокуратура 
обратилась в суд с требова-
нием прекратить действие 
водительского удостовере-
ния группы В и В1. Судья иск 
удовлетворил, теперь алко-
зависимый мужчина лишён 
прав управления легковым 
автомобилем и квадроци-
клом.

Анна ГОНЧАРОВА

ХРОНИКА

Жители округа часто сооб-
щают, что в их подъезде 
орудуют закладчики и их 

клиенты: вскрывают электрощит-
ки, выкапывают цветы из горшков. 
Как скоро сможет помочь полиция? 
Стоит ли самим задерживать са-
мим подозрительных подростков 
и взрослых? Как разумно себя ве-
сти, рассказал «Северу столицы» 
подполковник полиции, замести-
тель начальника отдела наркокон-
троля УВД по САО Юрий Простак.

Кто всё крушит 
и ломает?

Сбытчики и покупатели ведут 
себя по-разному.

— Закладчики стараются быть 
незаметными. Пробираются к две-
ри не по тротуару, а под окнами, 
— говорит Юрий Простак. — Ви-
деокамеру могут быстро заклеить 
жвачкой или пройти вслед за жиль-
цом, могут знать код подъезда. Они 
ничего не крушат. И даже могут 
маскироваться под деловых лю-
дей: надевают офисный костюм, 
в руках — портфель.

Делают закладки быстро и сра-
зу уходят. Но те, кто приходит за 
свёртком, весьма примечательны. 
Они-то и ломают электрощитки, 
отрывают плинтусы. 

— Именно их чаще всего и заме-
чают жители, — говорит подпол-
ковник полиции. — У них и внеш-
ность заметная: худоба, бегающие 
глаза, нервозность. Очень часто 
употребляют наркотики прямо на 
месте, где их забрали. Например, в 
доме на Бескудниковском бульваре 
двое молодых людей решили упо-
требить тут же, на лестнице. Невме-
няемую парочку увидела житель-
ница, вызвала полицию, скорую. 
В больнице откачали только одно-
го, второй умер от передозировки. 

Закладчицу зафиксировали каме-
ры подъезда. Подозреваемая оказа-
лась жительницей того же района. К 
ней выехали опергруппа, кинолог с 

собакой. У девушки изъяли 25 свёрт-
ков с героином. За сбыт ей может 
грозить до 20 лет лишения свободы.

Самому задерживать 
опасно

Часто жители, заметив подозри-
тельного человека в подъезде, не 
вызывают полицию, так как счи-
тают, что, пока наряд едет, посто-
ронний успеет убежать. Но и вы-
ходить на разборки сами не хо-
тят: опасно. 

— Первое неверно, а второе абсо-
лютно правильно, — говорит Юрий. 
— Тщедушный наркоман может ока-
заться грабителем со стажем, у него 
могут быть и нож, и перцовый бал-
лончик. Если что-то на ваших глазах 
ломают или кто-то шарит в подъез-
де — вызовите наряд. Можно неза-
метно удерживать человека в поле 
зрения: что он делает, куда пошёл, 

во что одет — это поможет сотруд-
никам его найти. Был случай в Вос-
точном Дегунине, когда мужчина 
помог задержать парня, который 
ломал электрощиток: вызвал поли-
цию и не давал ему выйти. Парень 
оказался наркоманом и приходил 
за закладкой. К счастью, у него не 
было при себе оружия.

Присвоил чужое 
и поплатился

Может показаться, что безопас-
нее всего понаблюдать за заклад-
чиком, а потом вытащить и выбро-
сить всё, что он принёс, или отне-
сти в полицию в качестве улики.

— Ни в коем случае нельзя тро-
гать их свёртки, на пакетиках могут 
быть отпечатки, их изымет поли-
ция, — говорит Юрий Простак. — В 
полицию идти с найденным — тоже 
не вариант. По закону это не явля-

ется добровольной выдачей и поме-
шает найти настоящих сбытчиков. 
Присваивать наркотики тоже опас-
но. В Савёловском районе молодой 
человек решил присвоить нарко-
тики и поплатился за это. Нарко-
торговцы его поймали и забили 
до смерти — тело парня нашли аж 
в Капотне. Увы, часто страдают 
и любопытные подростки. Нахо-
дят, пробуют… Но инструкция не 
прилагается, и такой опыт может 
закончиться смертью.

Ирма КОТИЯР

Нашёл свёрток — не трожь!
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У наркомана 
могут быть 
с собой и нож, 
и перцовый 
баллончик

 Что делать, если встретил в подъезде закладчика
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Бойцы соскучились 
по домашней еде
В волонтёры из Север-

ного округа готовят 
сухие супы для участ-

ников военной спецопера-
ции. Присоединиться к этой 
работе могут все желающие.

Начали 
с московского 
борща

По субботам в помеще-
нии по адресу: пр. Черепа-
новых, 22, женщины фасу-
ют сухие ингредиенты бор-
ща, харчо, горохового супа.

— Наше волонтёрское 
дви жение называется 
«Сети для СВОих», — рас-
сказывает лидер движе-
ния Ксения Новожилова. 
— Уже около года мы из-
готавливаем маскировоч-
ные сети, свечи, костюмы 
«леший». Сами возим гу-
манитарную помощь к ли-
нии фронта. Зимой всем не 
хватает витаминов, осо-
бенно ребятам на передо-
вой. И мы стали готовить 
сухие супы. Начали с мо-
сковского борща. Девоч-
ки дома варили, мелко на-
резали, сушили капусту, 
свёк лу, морковку, картош-
ку, мясо. Готовили по ре-
цепту, добавляя томатный 
порошок, соль и специи.

Так родилось новое на-
правление волонтёрского 
движения — «Кухня для 
СВОих».

Перешли на 
«эгоистпакеты»

Сухой суп не надо ва-
рить: достаточно высы-
пать сухую смесь в ка-
кую-то ёмкость и залить 
кипятком.

— Раньше мы фасовали 

супы в большие пакеты, 
чтобы ребята могли при-
готовить борщ или харчо в 
котелке на пять или шесть 
человек, — рассказыва-
ет Светлана Новожилова, 
мама Ксении. — Сейчас 
запрос изменился: нужно 
обеспечивать сухими су-
пами спецподразделения. 
Снайперы, разведчики хо-
дят в рейды на несколько 
дней. Порция сухого супа 
на одного человека — это 
возможность взять обед в 
кармане. Мы перестроили 
процесс приготовления су-
пов и перешли на «эгоист-
пакеты». 

Волонтёры движения 
«Кухня для СВОих» в день 
фасуют около 500 пакетов. 
По словам Ксении, плани-
руется наращивать коли-

чество: сухие супы нуж-
ны на фронте. 

Нужны 
помощники

В волонтёрском движе-
нии «Сети для СВОих» око-
ло 2 тысяч человек разного 
возраста, порядка сотни за-
нимаются «кухней».

— Одни участвуют в фа-
совке супов, другие сушат 
овощи дома, — рассказы-
вает Светлана. — Есть во-
лонтёры, которые помо-
гают нам продуктами. А 
кто-то занимается только 
заготовкой сухарей.

Однажды Ксения вме-
сте с папой привезли в Ма-
риуполь гуманитарную по-
мощь. Командир подразде-
ления на одной из коробок 
прочитал надпись: «Суха-
рики, как в детстве», и вдруг 
этот сильный человек схва-
тил в охапку посылку, улыб-
нулся, словно ребёнок, и 
сказал: «А эта коробка моя!»

Волонтёрское движение 
«Кухня для СВОих» при-
нимает в свои ряды всех 
желающих.

Анна ВАНЯН

Тел. 8-977-020-1402, 
Светлана

Одни 
участвуют 
в фасовке 
супов, 
другие 
сушат 
овощи дома

Волонтёры фасуют сухие ингредиенты борща, харчо, горохового супа
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Передать школьные то-
вары детям, проживаю-
щим на новых террито-
риях России, можно в ре-
сурсном центре «Мосво-
лонтёр» на Ленинградском 
проспекте и в штабе по сбо-
ру гуманитарной помощи 
«Москва помогает» в ковор-
кинг-центре САО на Пе-
трозаводской улице.

— Можно приносить 
различные канцелярские 
принадлежности: предме-
ты для рисования и твор-
чества, тетради обычные и 
для нот, школьную и спор-
тивную одежду и обувь, 
рюкзаки, пеналы и музы-
кальные инструменты, 
— рассказала доброволец 
«Мосволонтёра» Надеж да 
Иванова.

Все вещи должны быть 
новыми, одежда — с бир-
ками.

Приносить вещи можно 
ежедневно с 10.00 до 19.00 до 
30 сентября включительно.

Ольга СОКОЛОВА

Адреса: Ленинградский 
просп., 5, стр. 1; 
Петрозаводская ул., 18, корп. 
1. Сайт ресурсного центра 
«Мосволонтёр»: mosvolonter.ru

Помощь 
для школьников 
новых 
территорий 
соберут в САО

Вещи и канцтовары принимают 
ежедневно

Ол
ьг
а 
Чу

ма
че
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о

10
45

Волонтёры 
готовят 
сухие супы 
и отправляют 
их на фронт 
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В следующем году на 
Ленинградском шос-
се планируют открыть 

новый путепровод над по-
лотном Октябрьской желез-
ной дороги. Об этом во время 
пресс-тура, организованного 
информационным центром 
Правительства Москвы, со-
общил руководитель столич-
ного Департамента строи-
тельства Рафик Загрутдинов. 
Сооружение нового путепро-
вода — лишь часть масштаб-
ной реконструкции развязки 
Ленинградского и Между-
народного шоссе у мемори-

ала «Ежи». Что здесь появит-
ся ещё и станет ли от этого 
меньше пробок, узнал кор-
респондент «Севера столи-
цы», побывавший на строй-
площадке.

Двигали по ночам
Вместе с представителями 

подрядчика поднимаемся на 
новый путепровод. По срав-
нению с уже существующим, 
по которому сейчас ездят ма-

шины, он находится немно-
го дальше от торгово-развле-
кательного центра «Мега».

Металлический скелет 
нового путепровода уже го-
тов. При его монтаже при-
меняли метод надвижки. 
Половинки путепровода 
собрали внизу на специ-
альных площадках. Затем 
мощными домкратами под-
няли и толкали навстречу 
друг другу. Делали это по 
ночам, когда по Октябрь-
ской железной дороге не 
курсировали поезда. 

Длина нового путепро-
вода чуть более 500 метров. 
На нём уже начали ставить 
мачты освещения. Для про-
езда планируют обустроить 
по четыре полосы в каждом 
направлении. Это должно 
сделать движение в районе 
развязки Ленинградского и 
Международного шоссе бо-
лее свободным. Ведь на ныне 
существующем мосту — три 
ряда в каждую сторону.

Для скоростных 
«Сапсанов»

В перспективе на же-
лезной дороге планируют 
проложить два дополни-
тельных железнодорож-
ных пути. По ним будут 
ходить скоростные поез-
да «Сапсан», которые кур-

сируют между Москвой и 
Санкт-Петербургом. Под 
старым путепроводом до-
полнительные пути не по-
местились бы. А места под 
строящимся — хватит.

После открытия нового 
путепровода старый разбе-
рут. Работа предстоит юве-
лирная: демонтаж придёт-
ся проводить без останов-
ки движения поездов. Од-
нако строители уверены, что 
справятся. Ведь сложней-
ший процесс надвижки тоже 
вели так, что составы курси-
ровать не прекращали. 

Для разворота — 
специальная 
петля

После завершения рекон-
струкции схема движения 
на пересечении Междуна-
родного и Ленинградско-
го шоссе изменится карди-
нально. Здесь уже открыли 
новый путепровод, по ко-
торому машины уходят с 
Международки на Ленин-
градку в сторону центра. 

Перед выездом на Ленин-
градское шоссе обустро-
ят полосу для разгона. И 
это тоже должно сделать 
движение более свобод-
ным. Ведь сейчас маши-

ны с Международки сразу 
выезжают на основной ход 
Ленинградки, тормозя тех, 
кто уже движется по шоссе. 
Из-за этого перед развязкой 
постоянные заторы.

Под новым путепрово-
дом пройдёт разворот-
ная петля. По ней маши-
ны, следующие по Ленин-
градке из области, смогут 
развернуться и уйти на 
Международное шоссе в 
сторону аэропорта Шере-
метьево. Сейчас такого вы-
езда тут вообще нет. При-
ходится искать разворот, 
что ощутимо затрудняет 
и без того плотное движе-
ние по Ленинградке и при-
легающим к ней улицам. 
Открыть движение по но-
вой развязке, как и по пу-
тепроводу, планируют так-
же в следующем году. 

Роман НЕКРАСОВ

Вместо трёх полос — четыре 

Перед выездом 
на Ленинградское шоссе 
появится полоса для разгона

Новый путепровод 
будет шире 

старого
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В следующем году у «Ежей» откроют 
новый мост над путями для поездов 
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Сезон консервации на зиму 
в разгаре. Многие по при-
вычке добавляют в капу-

сту, огурцы и помидоры столо-
вый уксус, а в варенье, конеч-
но, сахар. Врач-гастроэнтеролог, 
диетолог из клиники в районе 
Аэропорт Злата Косторыз счита-
ет, что можно обойтись без этих 
не очень полезных ингредиентов.

Капусту приправьте 
ягодами

Квашеная капуста при до-
бавлении столового уксуса 
теряет полезные свойства. 
Естественный процесс бро-
жения затормаживается, и 
продукт становится мари-
нованным.

— Но если вы хотите полу-
чить именно маринованную 
капусту, лучше добав-
ляйте яблочный или 
винный уксус. В его 
состав входят био-
логически актив-

ные вещества и микроэлементы 
из фруктов. Такой уксус полезен. 
Не стоит добавлять при кваше-
нии сахар, лучше приправьте ка-

пусту любыми ягодами — 
клюквой, брусникой, 

вишней или облепи-
хой. Они придадут 
интересный вкус 
и сладость, — за-
мечает 

врач.

Не переборщите 
с солью

Помидоры и огурцы также 
лучше засаливать без добавле-
ния столового уксуса. В обыч-
ном рассоле содержатся электро-
литы — натрий и хлор. Поэто  му 
при обезвоживании организ-
ма рассол восстанавливает 
водно-электролитный баланс. 
Недаром его пьют при похмелье. 

— В помидоры или огурцы со-
ветую добавить чеснок, любую 
зелень, например укроп, бази-
лик, тархун. С солью не стоить 
перебарщивать: на трёхлитровую 
банку — три столовые ложки. С 
помидорами аналогично. А ещё 
огурцы и помидоры можно заса-
ливать вместе. Помидоры насы-
щают огурцы кислотами, и фер-
ментация — образование полез-
ных бактерий — происходит луч-
ше, — считает Злата Косторыз.

Баклажаны 
жарьте без масла

Для консервации потушите 
баклажаны кусочками вместе 

с помидорами, луком и болгар-
ским перцем, чесноком и зеленью. 

— Не жарьте овощи на масле: 
при его нагревании образуются 
канцерогены, а потушите их с 
небольшим количеством воды. 

Любое растительное масло вы мо-
жете добавить при желании уже 
в готовый продукт. Свежее мас-
ло насытит блюдо полезными ве-
ществами, — говорит диетолог.

Яблочное пюре 
добавит сладости

Диетолог не советует готовить 
варенье с... сахаром. Вместо него 
добавьте пюре из печёных яблок, 
оно и сладости придаст, а природ-
ный загуститель пектин сделает 
продукт более тягучим.

— На 1 литр варенья добавь-
те пюре из трёх-четырёх яблок. 

Такое варенье очень вкусное! 
При этом вкус яблок там поч-
ти не чувствуется. Я сама готов-
лю так, домашние очень любят! 
Другие природные заменители 
сахара — растительная стевия, 
безвредное химическое соеди-
нение сукралоза или эритрит. 
Их можно смешивать. Посколь-
ку сахарозаменители более слад-
кие, кладём их в два раза мень-
ше. Например, столовая ложка 
сахара равна половине столовой 
ложки сахарозаменителя, — объ-
яснила диетолог. 

Однажды к Злате Косторыз 
на консультацию пришли муж с 
женой, страдающие ожирением. 
Врач посоветовала использовать 
сахарозаменители вместо сахара, 
но мужчина был категорически 
против. Тогда жена без его ведома 
стала добавлять в чай или в сыр-
ники стевию. Тот не чувствовал 
разницы и был доволен. Анна от-
крылась супругу только на следу-
ющем приёме у врача. Александр 
очень удивился, и в итоге согла-
сился с советом специалиста. За 
два месяца он похудел на 10 кг!

Виктория КАЙТУКОВА

Столовый уксус 
затормаживает 
ферментацию

Варенье без сахара, 
огурцы без уксуса 

Как сделать 
запасы на зиму 
более полезными

Врач Злата 
Косторыз 
советует 

добавлять 
при засолке 

больше 
зелени
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Египетские танцы 
в Левобережном

Освоить азы 
е г и п е тс к и х 
фольклорных 
танцев можно 
с 22 по 24 ав-
густа на интенсиве «Египет-
ский фольклор» от культур-
ного центра «Ладога» (Вал-
дайский пр., 8). Прийти на 
занятия нужно в спортив-
ной одежде (в том числе в 
носках) и обуви. Начало в 
19.30 (16+).

Регистрация по тел. (499) 
457-4414. Сайт: vk.com/
ladoga.club.

Экскурсия 
по району Аэропорт

Узнать боль-
ше о районе 
Аэро порт мож-
но 26 августа 
на экскурсии 
«Аэро порт послевоенный. Дом 
с шарами» от библиотеки №42 
им. А.П.Платонова (ул. Усиеви-
ча, 16). Сбор в 12.00 у станции 
метро «Петровский парк», в 
Милицейском переулке (12+).

Сайт: kulturasao.ru.

Скрапбукинг в 
Западном Дегунине

С 29 по 31 
августа дом 
культуры «Вос-
ход» (ул. Мар-
шала Федорен-
ко, 2, корп. 2) приглашает 
всех желающих от 6 до 18 
лет на интенсив «Скрапбу-
кинг», где участники научат-
ся создавать открытки. На-
чало в 16.00 (6+).

Регистрация по тел. (495) 
486-7371. Сайт: vk.com/
dkvoshod.

Мария ГОРБУНОВА

В афише возможны 
изменения, уточняйте 
на сайтах организаторов

АФИША

В Москве 26 августа 
пройдёт ежегодная 
акция «Ночь кино». 

О том, какие площадки мож-
но бесплатно посетить в на-
шем округе, узнал «Север 
столицы».

Марафон 
в «Искре»

В кинотеатре сети «Мос-
кино» «Искра» (ул. Костя-
кова, 10) покажут коротко-
метражные документальные 
фильмы об уникальных лю-
дях и их профессиях из сбор-
ника «Люди, которые ря-

дом» и последний вышед-
ший сезон сериала «На стра-
же пляжа» (16+).

— В фильме из сборни-
ка «Люди, которые рядом» 
«Тропой амурского тигра» 
(10+) рассказывается о био-
логе и охотоведе Александре 
Баталове, основавшем в та-

ёжном предгорье Сихотэ- 
Алиня уникальные усло-
вия для амурских тигров, — 
рассказали в пресс-службе 
«Мос кино».

На эту часть программы 
нужна регистрация на сай-
те cinemanight.mos-kino.ru.

Также в 15.00 в «Искре» 
пройдёт показ семейной ко-
медии «Чебурашка» (0+) и в 
20.00 фильма «Праведник» 
(12+) — о спасении красно-
армейцем евреев из оккупи-
рованных в 1942 году бело-
русских земель. На показы 
можно попасть только в по-
рядке живой очереди.

В память 
о Вере Холодной

В галерее «Парк» (ул. 
Немчинова, 12) в 17.00 со-
стоится встреча киноклуба. 
На ней покажут три фильма, 
в которых снималась Вера 
Холодная.

— В августе исполняет-
ся 130 лет со дня рожде-
ния звезды немого кино 
Веры Холодной, — рас-
сказали в галерее. — На 
встрече посмотрят и обсу-
дят фильмы «Дети века», 
«Жизнь за жизнь» и пер-
вую серию фильма «Мол-
чи, грусть, молчи», по-
скольку вторая не сохра-
нилась.

Регистрация — на сай-
те park.vzmoscow.ru/movies.

Прошагаем 
по Москве

В галерее «На Песча-
ной» (Новопесчаная ул., 
23, корп. 7) в 18.00 начнёт-
ся показ фильма «Я шагаю 
по Москве» (12+).

Форму регистрации 
можно найти на стра-
нице галереи в соцсети 
«ВКонтакте» vk.com/na_
peschanoy.

Мария ГОРБУНОВА

На улице Костякова 
покажут фильм о биологе, 
посвятившем жизнь 
амурским тиграм 

В Северном округе покажут немые фильмы, документалки 
и современные сериалы

Куда пойти в «Ночь кино» 

В кинотеатре «Искра» покажут семейную комедию «Чебурашка»
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В библиотеке №24 им. Назыма 
Хикмета 1 сентября откроется вы-
ставка «Преображение светом» ху-
дожника-архитектора Натальи Ба-
зиной. На ней будут представлены 
природные и городские пейзажи и 
натюрморты.

— В экспозиции можно будет уви-
деть написанные маслом ромашки 
и хризантемы, уголки старой Мо-
сквы с её домами, церквями, узки-

ми улочками и маленькими двора-
ми. Например, Богословский пере-
улок и собор Петра и Павла в Ста-
росадском переулке, — рассказали 
в библиотеке.

Выставку можно будет посетить до 
24 сентября. Вход свободный (0+).

Мария ГОРБУНОВА

Адрес: Новопесчаная ул., 23, корп. 7. 
Сайт: kulturasao.ru/biblio24

Виды старой Москвы в галерее на Соколе

Богословский переулок глазами художницы

Вера Холодная — звезда 
немого кино

Наталья Базина — 
художник-архитектор
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До роли мамы Коляна в 
«Реальных пацанах», 
которая сделала Ма-

рину Федункив всенарод-
но любимой, она успела по-
работать и проводницей, и 
продавщицей, и даже прач-
кой. Играла в КВН, заведо-
вала клубом. После пере-
езда в Москву участвовала 
в телешоу, вела передачи, 
работала диджеем, играла 
в кино и в спектаклях. Нам 
удалось задать несколько 
вопросов Марине на съё-
мочной площадке сериала 
«Мендельсон».

Не капризная, но 
прямолинейная

— Марина, у вас 
бывает такое, что вы 
можете покапризничать 
на съёмочной площадке?

— Я не капризная в ра-
боте, но я человек-прав-
доруб, я прямолиней-
ная. Если мне что-то 
не нравится, сразу го-
ворю об этом — при-
чём, как мне кажется, 
обоснованно. Я объ-
ясняю, что мне не нра-
вится, по какой объек-
тивной причине, как 
бы мне хотелось, что-
бы это было в идеале, 
что нужно сделать, что-
бы исправить… 

— У вас есть свой 
режиссёр? 

— Конечно! Для меня 
это Жанна Кадникова — 
моя подруга, мой режис-
сёр и женщина, которая 
меня знает и понимает как 
никто. Мне кажется, что по-
тенциал Жанны до конца не 
раскрыт: если бы ей давали 

полную свободу действий и 
чаще привлекали к работе, 
у нас в стране было бы боль-
ше качественных комедий-
ных не только сериалов, но 
и фильмов. Все музыкаль-
ные клипы на мои песни при-
думала и сняла тоже Жанна.

— Новый сезон 
«Реальных пацанов» 
уже сняли? 

— Да, в июле закончились 
съёмки новых серий.

— Это будет последний 
сезон? 

— Как тут угадать? Толь-
ко по рейтингам будет по-
нятно.

Вся в работе
— Отдыхать 
получается 

при таком 
интенсивном 

графике?

— Отпуск пока не плани-
руется, я вся в работе. Воз-
можно, если отодвинутся 
какие-то съёмки, куда-то 
поедем отдохнуть с мужем 
(два года назад Марина вы-
шла замуж за Стефано Мад-
жи. Он итальянец, но уже 
несколько лет живёт и рабо-
тает в России. — Прим. авт.). 
Но я за то, чтобы работать! 

— Если отпуск 
случается, то как время 
проводите? 

— Я не активный человек, 
я человек-овощ! (Смеётся.) 
С книжкой на пляже в шез-
лонге буду лежать. И если не 
сильно жарко, то могу похо-
дить по достопримечатель-
ностям — но одна, без экс-
курсии. 

«У нас дома нет 
бытовухи»

— Вы как-то 
признались, что с мужем 
абсолютно разные по 
характеру. В жизни это не 
мешает? 

— Так это же, наоборот, 
прекрасно: противопо-
ложности притягиваются! 
Скучно же, когда всё прес-
но. Я его завожу — он меня 
успокаивает, мы в тандеме 
работаем! (Смеётся.)

— Творческим людям, 
как мне кажется, и нужен 
такой партнёр, который 
будет успокаивать 
и заземлять. 

— Когда я начинаю за-
водиться с пол-оборота, 
муж всегда говорит: «Ре-
лакс!» Сразу успокаивает. 
Тем более что мы домаш-
ние обязанности друг за 
другом не закрепляем. Он 

никогда не скажет: «Что ты 
сегодня приготовила?» Он 
раньше меня встаёт, пото-
му что ему надо рано рабо-
чие вопросы решать, и за-
втраки всегда он готовит, а 
на ужин приглашает в ре-
сторан. У нас нет бытову-
хи, которая бы давила, — 
всё очень естественно про-
исходит. В том плане, что 
хочется друг о друге забо-
титься.

«Есть куда 
разгуляться»

— Как относитесь к 
своей популярности? 
Часто бывает, что кто-то 
может подойти, обнять 
и сказать: «О, давай 
сфоткаемся!»?

— Панибратство редко 
бывает. Но я спокойно от-
ношусь к такому, это часть 
профессии. Когда подходят 
— значит, всё хорошо, зна-
чит, узнают. (Улыбается.) 
Вот когда перестанут под-
ходить — это уже будет про-
блема...

— А вам не хотелось 
снять какой-то фильм 
в качестве режиссёра? 
Или, может, стать 
продюсером? 

— Я 15 лет проработала 
директором клуба и была 
режиссёром театрального 
коллектива. Но всегда хо-
тела играть и пока не наи-
гралась. Вот наиграюсь — 
может, тогда… А пока есть 
куда разгуляться.

Беседовала 
Валерия Хващевская 

Фото из личного архива
Марины Федункив

(ИА «Столица»)  

Актриса откровенно 
рассказала о себе, 
о работе 
и о муже-итальянце

Марина Федункив: 
Я человек-правдоруб

Завтраки 
всегда муж 
готовит, 
а на ужин он 
приглашает 
меня 
в ресторан

Ответы на судоку со стр. 16

Все новости округа
ежедневно на сайте 

severstolici.ru
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Без картофеля обхо-
дится редко какое 
застолье. Конеч-
но, каждая хозяй-
ка хочет пригото-
вить картофель 
как-то необыч-
но. Писательни-
ца Анна Литвинова 
предлагает рецепт кар-
тофеля «гармошкой».

Сначала сделаем заправ-
ку. Очистить чеснок и расто-
лочь его в мисочке с расти-
тельным маслом. Туда же вы-
сыпать мелко порубленный 
укроп. При желании можно 
посолить, поперчить и всё как 
следует перемешать.

Помыть картофель в кожу-
ре (желательно, чтобы клубни 
были одинаковыми по разме-

ру). Сделать острым ножом 
довольно частые, глубокие 
надрезы, но не разрезать кар-
тофелины до конца. Выло-
жить картофель на смазан-
ную растительным маслом 
фольгу, посолить, поперчить 
по вкусу и запекать в духов-
ке при 180 градусах около 40 

минут. За пару минут до го-
товности смазать картофель 
заправкой.

Ирина МИХАЙЛОВА

По горизонтали: Кардиолог. 
Зов. Тореадор. Матрас. Дави-
ло. Пособник. Ореол. Струна. 
Аксис. Гам. Октава. Жако. Сити. 
Арап. Канун. Литавра.
По вертикали: Подбородок. 

Вьентьян. Лавсан. Остолоп. 
Каир. Тал. Миссисипи. Гиена. 
Отс. Тибр. Задор. Нуга. Акинак. 
Вирус. Каморка. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

СКАНВОРД
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Новости Северного округа теперь можно читать в мессенджере Телеграм. Здесь 
пуб ликуются информация из вышедшего номера и заметки, только что написанные 
нашими корреспондентами. Тематика прежняя: общественно-политическая и хозяй-
ственная жизнь Москвы и округа, интервью с интересными людьми, криминальная 
хроника, афиша культурных событий. Подписаться на наш канал можно по ссылке 
t.me/Sever_Stolicy_news_SAO.

«Север столицы» теперь в Телеграме!
Смотреть здесь

Существует легенда, что 
есть такие женщины, кото-
рые, открывая шкаф, зна-
ют, что наденут.

Раньше, когда я видела 
слова «четыре сезона», всё 
сразу становилось понятно: 
зима, весна, лето, осень. А 
сейчас в голове первым де-
лом возникает вопрос: четы-
ре сезона какого сериала?

Вася решил удивить 
маму. Позвонил ей и спро-
сил, надела ли она шапку.

В новой «Золушке» геро-
иня потеряла бы смартфон, 
а принц ездил бы по бати-
ному королевству, пытаясь 
разблокировать её телефон 
по отпечатку пальца.

Есть два типа людей: те, 
кто собирается в отпуск за 
неделю до его начала, и 
те, кто просыпается за два 
часа до вылета и пытает-
ся сообразить, где лежит 
паспорт. Обычно они же-
наты друг на друге…

Мечтаю о функции для 
аудиокниг «Найти место, 
где я уснул».

АНЕКДОТЫ СУДОКУ

От
ве

ты
 н
а 
су
до

ку
 н
а 
ст

р.
 1

5

ЗВЁЗДНЫЙ РЕЦЕПТ

ФОТОКОНКУРС «МОЁ ХОББИ»

«Я всегда хотела 
научиться рисовать!» 

Вера Михайловна, библиотекарь 1-й категории 
библиотеки №44 им. В.Г.Короленко, всегда хоте-
ла научиться рисовать. Вырастила детей и, вый-
дя на пенсию, исполнила свою мечту.

— Начала рисовать по онлайн-мастер-классам 
известных художников — Игоря Сахарова, Боба 
Росса и других, потом просто копировала понра-
вившиеся картины и иллюстрации из Интерне-
та, — рассказала Вера Михайловна.
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i Ждём снимки, на которых вы и то, 
что вы создаёте в свободное время 

и не на продажу. Обязательно напишите 
несколько слов о себе и своём 
увлечении! Самые лучшие снимки 
опубликуем в газете, по итогам года 
будут выбраны победители. 
Присылайте фото по адресу:  
info@saonews.ru. Формат: jpeg

Не принесли очередной 
номер газеты? Звоните! 

Телефон единого 
контакт-центра редакции 

(499) 647-6828
пн.-пт. с 10.00 до 17.30

Вам понадобится:
 10 картофелин,
 50 мл растительного 
масла,

 1 пучок укропа,
 2-3 зубчика чеснока,
 соль, перец по вкусу

Затейливый гарнир 

Елена Руй/Фотобанк Лори

Картошка «гармошкой» от писательницы 
Анны Литвиновой


